

Zeitschrift: Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein
Herausgeber: Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Band: - (1984)
Heft: 3

Artikel: Genossenschaft Solidaritätsfonds der Auslandschweizer
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-938231>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Genossenschaft Solidaritätsfonds der Auslandschweizer

Auszug aus dem Geschäftsbericht 1983.

1983 konnte die Genossenschaft Solidaritätsfonds der Auslandschweizer ihr 25jähriges Bestehen feiern und auf eine erfolgreiche Tätigkeit im Dienste unserer Landsleute im Ausland während der vergangenen 25 Jahre zurückblicken.

Die Genossenschaft zählte Ende 1983 10'299 Mitglieder. Die Entschädigungen lagen 1983 mit 0,145 Mio Franken stark unter dem Vorjahresniveau von 0,265 Mio Franken. Auszahlungen gingen an Schweizer in Zimbabwe und der Elfenbeinküste sowie aus Ghana.

Das langjährige Vorstandsmitglied, Werner Stettler (Vaduz), hatte auf die Generalversammlung hin seinen Rücktritt erklärt. Seinen Platz nimmt neu Xaver Bechtiger aus Nenzing-Gais (Vorarlberg) ein. Im weiteren wählte die Generalversammlung die Herren Agathon Aerni (Bern) und Francesco Maurer (Lugano) zu neuen Vorstandsmitgliedern.

Anlässlich der ordentlichen Generalversammlung vom 12. Mai 1984 in Basel wurde Dr. Hans J. Halbheer,



Dr. H.J. Halbheer

Direktor am Hauptsitz der Schweizerischen Kreditanstalt in Zürich, zum neuen Präsidenten des Solidaritätsfonds gewählt. Er tritt die Nachfolge von Alfred Matter, Fürsprecher, Küsnacht, an, der dem Vorstand 16 Jahre angehörte und der Genossenschaft 4 Jahre lang als Präsident vorstand. Dr. Halbheer war als Leiter des Auslandschweizersekretariates von 1958 bis 1964 der erste Geschäftsführer des Solidaritätsfonds nach seiner Gründung.

Herr Dr. Halbheer ist auch in unserm Kreise kein Unbekannter. Gern erinnern wir uns an seine am 1. August 1960 gehaltene Festansprache anlässlich unserer Bundesfeier beim Waldhotel in Vaduz. Wir gratulieren Dr. Halbheer für seine Nomination als Präsident des Solidaritätsfonds.